
平成 29 年 1 月 11 日 

一関市長 勝部 修 様 

一関市議会議長 千葉 大作 

   平成 28 年度一関市議会の高校生等との懇談会結果に基づく提言 

について 

 市民との懇談会については、さきに報告しておりましたが、今回、高校生との

懇談結果がまとまりましたので、明日を担う若者の意見や要望を最大限実現す

るよう要望します。 

 なお、今回の懇談は市内の一関工業高校を除く高校、高専で開催し、各学校か

ら寄せられた特筆すべき事項は下記のとおりであります。 

記 

① 公共交通の利便性の向上を図ること。 

② 街路灯、防犯灯の整備など通学路の安全対策を講じること。 

③ 若者が地元に定着するための雇用の場の整備を図ること。 

④ 公共施設の分煙化を推進すること。 

⑤ いじめや自殺防止対策を講じること。 

⑥ イベントや特産品の開発による活性化の推進を図ること。 

⑦ 図書館利用の改善を図ること。 



一関第一高等学校（12 月 20 日 参加者９名） 

① 最終の通学バスが 18:00 であり、下校は 19:00 である。通学可能なダイヤ編

成にしてほしい。 

② 特色ある地域として、雑穀を活用したメニューを飲食店で推奨してはどうか。 

③ 中心市街地がシャッター街である。空き店舗を活用してはどうか。 

④ 市内各地から通学可能な公共交通の整備をしてほしい。 

⑤ 公共交通が衰退すれば、住みにくくなる。利用者の増加施策の充実を行って

ほしい。 

⑥ 若者が定住し、減少に歯止めをかける施策の充実をしてほしい。 

⑦ 若者が地元で働き、学べるなどの環境の施策を期待している。 

⑧ 若者が地元の魅力に気づく施策の展開が重要ではないか。 

一関第二高等学校（11 月２日 参加者 14 名） 

① 一関図書館の勉強するスペースを増設してほしい。 

② 自転車通学をしているが、安心して通学できる環境整備、対策をしてほしい。 

③ 街路灯やカーブミラーの設置、増設をしてほしい。 

④ 下校時に対応する公共交通のダイヤ編成をお願いしたい。 

⑤ 駅に自転車駐輪場を増設してほしい。 

⑥ 高校生の自転車通学時のイヤホンなどマナー違反がある。安全対策上大きな

課題である。 

⑦ 除雪対策を万全にしてほしい。 

⑧ 通学時に不審者が出没する。街路灯や縁石など通学路の点検をしてほしい。 

⑨ 高齢者が増加しているので、高齢者が参加できるイベントを増やしてほしい。 

⑩ 歩道での選挙活動（街頭演説）が通行の障害となるので、やめるようにして

ほしい。 

⑪ 他校との交流会を計画しているので、支援をお願いしたい。 

⑫ 高齢化社会のため、高齢者対策に目が行きがちであるが、若者の就学支援や

過労にならないような働き方対策が必要ではないか。 

⑬ 市内のイベントや地域おこしについて、市外へのＰＲが弱い。また、地域と

の連携や地域内の商品のアピールも弱いのではないか。 

千厩高等学校（10 月 26 日 参加者 12 名） 

① 公共交通（バス）のダイヤの改善をしてほしい。 

② 介護職の待遇改善が必要ではないか。 



③ 選挙の際に、投票所までの足の確保が必要ではないか。 

④ 街路灯、防犯灯を増設してほしい。 

⑤ 道路の損傷箇所の修繕をしてほしい。自転車通学の際に危険である。 

⑥ ＩＬＣの動きについて、市民へ周知をしてほしい。 

一関工業高等専門学校（11 月 24 日 参加者 5名） 

① 外国語の案内表示の整備をしてほしい。 

② 駅から高専、二高、工業への通学路に自転車専用路の整備をしてほしい。 

③ 駅前駐輪場に高専の割り当てが少なく不便である。他校分に余裕があると思

われる。 

④ 高専の卒業者は、仕事があれば一関に住む。企業誘致で定住できる環境の整

備をしてほしい。 

一関学院高等学校（11 月 15 日 参加者８名） 

① 選挙に関する知識の習得ができない。知識を得る機会が必要ではないか。 

② 街路灯などの整備をしてほしい。 

③ 私学助成の拡充をしてほしい。 

④ 不審者情報の提供と防犯パトロールを強化してほしい。 

⑤ 高校生用の防犯マップが欲しい。 

⑥ 中心市街地の活性化と帰省（Ｕターン）する際の交通費の支援をしてほしい。 

一関修紅高等学校（11 月 24 日 参加者 10 人） 

① 磐井橋の歩道を拡幅してほしい。 

② 駅東側の吸川を清掃してほしい。 

③ 線路の下の道路の照明が暗い。 

④ 大船渡線の車両の増加が必要な時間帯がある。また、ワンマンのため、ドア

の開閉が 1カ所で不便である。 

⑤ 閉校した学校を活用した合宿所の整備をしてほしい。 

⑥ 道路の損壊箇所の修繕、カーブミラーなどの安全対策が必要である。 

⑦ 地元で働ける環境の整備をしてほしい。 

⑧ 一ノ関駅の東西自由通路の整備をしてほしい。 

⑨ 公共交通（バス）の本数、ダイヤの拡充をしてほしい。 



花泉高等学校（11 月 28 日 参加者 11 名） 

① バスとＪＲの連携が不十分であり、利用しづらい。 

② 地域のイベントに高校生が参加できるようにしてほしい。 

③ 街路灯、防犯灯を増設してほしい。 

大東高等学校（10 月 31 日 参加者 6名） 

① 公共施設の分煙化の推進をしてほしい。 

② いじめ防止を強力にしてほしい。特にもＳＮＳやラインの影響が大きい。正

しい使用方法の働きかけをお願いしたい。 

③ 街路灯、防犯灯を増設してほしい。 

④ 大東図書館の利用上、自習室の使用が制限される場合がある。改善を要望す

る。 

⑤ 図書館の空調に配慮をしてほしい。 

⑥ 大東図書館と一関図書館の施設内容や蔵書に差異がある。大東も一関並みに

してほしい。 

⑦ 地元企業や中学校と連携し、商品開発を行っており、地域活性化の一翼を担

いたい。 


